

# LA FLOTA DE LOS EE. UU. HA SIDO ORDENADA PERMANECER EN EL PACIFICO

## EL CENSOR

Semanario de Intereses Generales

AÑO I

SAN JOSE, C. R. LUNES 3 DE MARZO DE 1933

NUM. 48

### En esta semana va a resolverse la situación de los comprometidos en el desfaldo del Ferrocarril al Pacífico

En la pasada semana se dijo por ahí que la Corte de Justicia se pronunciaría de una vez en cuanto al juicio seguido contra los desfaldadores en perjuicio del Ferrocarril al Pacífico.

Pero hasta el momento no se ha sabido nada en concreto. Nosotros tenemos informes ciertos de que en la presente semana, seguramente mañana martes o el miércoles a más tardar, la Corte

fallará en este ruidoso asunto, que dejará de una vez sentadas las responsabilidades de ley sobre quien corresponda.

Sin embargo, cuando esta sentencia se haya dado, no se podrá ejecutar contra quienes se han ausentado del país, sin que en ello querremos culpar a las autoridades, sino a quienes en forma tan especial dieron motivo

para que estos indiciados pudieran hacer la evasión de las responsabilidades que les correspondía.

Hay bastante interés en conocer el resultado de este asunto y entonces se podrá saber qué rumbo tomaran otros negocios que tienen en sus manos la justicia siempre en relación con desfaldos contra el fisco.

Washington.—En los círculos semi-oficiales se comenta con mucha seriedad la noticia suministrada por la administración en sentido de que el total de la flota de guerra de los Estados Unidos que actualmente se encuentra en el Pacífico donde fue reunida para los «juegos» navales, permanecerá en esa parte del mundo mientras el desasosiego subsista en el Oriente. Esta política, se ha informado, ha sido aprobada por el Presidente Roosevelt. Además, la flota será reforzada con tres acorazados actualmente, siendo modernizados en los astilleros del Este de los Estados Unidos.

Para que no aparezca como un reto al Japón, el almirante Pratt, jefe de operaciones ha dicho que tal medida ha sido adoptada por economía, ya que el costo de regresar la flota al Atlántico sería

de 400,00 dólares.

*Algunos detalles sobre esas islas*

Este archipiélago, el cual se ha considerado como la supervivencia pintoresca de un continente sumergido en otras épocas, se extiende sin embargo al rededor de 2.500 millas al sur y al norte y la ocupación definitiva del mismo por el Japón afecta los intereses de cinco naciones. Esas islas principales son las Marshall, con una población de 9.600; las Carolinas con 38.000 habitantes y las Ladrones o Marianne con 16.500.

Este archipiélago pasó al tutelaje japonés como consecuencia de la derrota alemana a cuya nación antes pertenecía. El mandato japonés sobre las islas fue concedido por el Consejo de Cuatro en la Conferencia de Paz de París en 1919, pero según el convenio de la Liga, Japón debe dar cuenta de su administración a la Liga cada año. Aunque no es miembro de la Liga los Estados Unidos estuvieron representados en el Consejo de Cuatro, y más tarde en la Conferencia de Washington en 1922, habiendo aceptado el mandato japonés sobre las islas como un *fait accompli*. Pero Japón quedaba sujeto a ciertas y determinadas condiciones que eran: Abolición del mercado de esclavos, abolición de tráfico de licor y drogas, ninguna intervención con las misiones religiosas, y, sobre todo, que no se fortificaran las islas ni hubiera en ella tráfico de armas.

### Más de doscientos comerciantes no pagan impuestos municipales

Tenemos informes de que la Dirección General de Policía ha logrado constatar, que más de doscientos comerciantes de San José, no pagan sus respectivas patentes.

Esto parece un anacronismo, pero es una realidad verdaderamente alarmante. No es posible que la Municipalidad tenga tanta lenidad en asuntos que le interesan directamente y que son de un cariz absolutamente limpio y claro; si no se cobran las patentes por los medios legales, se está cometiendo de delo negligencia.

Sobre el particular, entendemos que ayer fue notificada de tal suceso la Secretaría Municipal, a efecto de que lo ponga en conocimiento de los regidores en la próxima sesión y ordene lo conveniente para que todos los comerciantes tengan al día sus patentes.

Una investigación se ordenará seguramente para saber desde cuándo no pagan patente estos comerciantes y obligarlos a ponerse al día y a pagar lo atrasado sin contemplaciones.

### La Candidatura de D. Alberto Echandi

Un diario de la tarde publicó en estos días la noticia de que el Partido Echandista entraría en la lucha de diputados de febrero del año entrante.

Aun cuando resulta [extemporáneo hablar de estas candidaturas a diez meses vista, es lo cierto que la noticia sobre la posible candidatura de don Alberto Echandi fue muy bien recibida y hasta se ha comentado favorablemente el hecho de que la oposición se adhiera a la política del echandismo para presentar una papeleta verdaderamente atra-

yente para las elecciones diputadas.

Nosotros, que no queremos opinar en forma definitiva todavía sobre el posible juego político, pensamos por de pronto que la candidatura de don Alberto ha sonado bien en los oídos oficiales y no es para que los de la oposición estén caracoleando a su alrededor.

Oportunamente nos haremos el honor de cambiar impresiones con el señor Licdo. Echandi sobre este tema que parece tomar fuerza.

### El Guanacaste está contra la Reelección

Según informes, la provincia del Guanacaste está resuelta a cambiar de personas para que la representen en el Congreso, y a elegir en primer término al Dr. don Ramón Zelaya, uno de los hombres mejor preparados que tiene Costa Rica. Por lo mismo, esa noticia ha causado una gran

satisfacción en toda la República, pues no cabe duda que el país entero se beneficiará con la llegada del doctor Zelaya al Congreso.

Con sólo eso estamos seguros de que la caótica y anticuada legislación de Costa Rica, será puesta al día por iniciativa de este Diputado Guanacasteco.

### Hasta los sacerdotes católicos reciben instrucción militar en Guayaquil

Guayaquil.—En todo el Ecuador han iniciado ejercicios militares 3.000 empleados públicos y 1.000 bomberos, y en Guayaquil a todo lo largo de los malecones del puerto se desarrolla con actividad la instrucción militar. En todas las provincias del interior reina un indescriptible entusiasmo

mo por el alistamiento en los cursos de información y preparación guerrera. En el Ejército han formado filas, como cualesquiera otros ciudadanos, los sacerdotes católicos, a quienes por tal hecho el Obispo de Guayaquil ha felicitado fervorosamente.

### Ganan la partida los dueños de Bombas para expender la Gasolina

Podemos informar a nuestros lectores que los dueños de bombas de gasolina, quienes pagan religiosamente su patente Municipal y que también hacen gastos efectivos en el mantenimiento de sus despachos, han ganado la partida que corresponde a que únicamente estos negocios puedan expender gasolina en adelante.

El Banco de Seguros ha estado en este asunto un poco ajeno a la realidad y no ha querido en forma alguna aceptar las sugerencias de los dueños de bombas establecidas.

Ha sido necesario que el Congreso se ocupe en forma definitiva para autorizar al Monopolio que solamente se venda gas a los

*Pasa a la cuarta Pág.*

### La actuación de los tres futbolistas costarricenses en la Habana

Reproducimos a continuación un párrafo de la crónica que en el "Mundo" de la Habana, se ha escrito al rededor de la actuación de los tres jugadores costarricenses que fueron contratados por el Fortuna de aquella ciudad.

Este comentario puede dar una idea de la forma en que han sido tratados aquellos jugadores:

Otro tropiezo del "Fortuna" y éste es el más serio de ellos. Toda la ventaja de las primeras victorias se ha esfumado y aún cuando es de señalar que ayer tuvo su mejor hombre en Hutt, magnífico inter derecha, creador de juego, infatigable, aunque medroso en el chut, y que Soto, sin abusar tanto del regate, cumplió la vanguardia, descohesionada, falta de nervio, con un centro pesado, sin hacer nada a derechas, fué la responsable de la derrota, ya que después de hilvanar contadas jugadas, el chut ni siquiera lo intentó, porque no se entiende por tirar a goal, esos rechazos sin dirección, ni los remates sin calcular la distancia ni el supuesto punto donde debe ir el balón.

No podemos mostrarnos exigentes con la línea media, cuyo

eje, Arguello que debuta a los 25 minutos fue "tocado" y tuvo que cambiar con el veterano Straus, que limitose a cumplir, mientras Arturo Galcerán, se dedicaba a los incesantes regates y fintas, que hacen olvidar el servicio a la vanguardia, misión primordial de los hombres que for-

man en la línea central del equipo. Y terminamos destacando a Díaz mejor que en otras tardes, mientras que su compañero prodigaba las contundentes caricias a los enemigos; para desesperación de su guardameta, que como antes indicamos, no estuvo acertado.

### De los Hospicios de Huérfanos están siendo sacados los niños que tienen parientes que pueden mantenerlos

La noticia que damos a continuación ya ha sido comentada en su oportunidad por personas que conocen mejor las condiciones en que se han desarrollado los hechos en relación con lo dispuesto por la Junta del Patronato Nacional de la Infancia.

A simple vista pareciera muy humanitaria y muy justa la medida de obligar a los parientes y padres de niños que se encontraban en los Hospicios de Huérfanos, a llevárselos a sus casas, pues de esta manera dejaban campo a los verdaderos necesitados.

Pero la medida en realidad es injusta, y hasta cierto punto pe-

ligrosa, por razón de las condiciones en que se deja a los muchachos que fueron internados otrora en los dichos hospicios. Estos muchachos salen ahora a pasar dificultades con sus padres o parientes cercanos, si como es de suponer, la situación de esas gentes es mala por razón de la falta de trabajo. Y como quiera que no hay como mantener a estos muchachos, muy pronto se convertirán en granjas que después el mismo Patronato de la Infancia quiere llevar a los reformatorios y no puede por sus escasos recursos aunque tenga buena voluntad.

## Cristes Recuerdos...

En la tarde del domingo pasado, después de haber desembarcado del Vapor Cavarria, ingresó a esta capital el estimable joven don Juan Portuguéz, hijo del apreciable amigo don Anto-



Rafael M. Ureña

cultórico.

Ha venido Juan a su hogar a entregar a su señor padre el título de artista, y también la recompensa de sus esfuerzos, trayendo a su patria; el trabajo que le mereció el título y la felicitación de todos sus maestros, el busto de un joven que fue querido y apreciado por todos cuantos le conocimos: el de don Rafael Moisés Ureña, joven que cuando principiaba a abrirse campo en las bregas del trabajo y de la vida social, apagóse su existencia en medio de la consternación de sus amigos y parientes.

En esta hora de tristes recuerdos para don Guillermo Tristán, su señor padre, no hacemos más que felicitarlo; al ver que un joven de la talla del Sr. Portuguéz trae para poner en sus manos el busto de su inolvidable hijo; obsequio que le hace para que valla adornar más el artístico mausoleo en que descansan los restos del que en vida se llamó Rafael Moisés Ureña.

J. M. C.

nio Portuguéz. Regresa este joven a su patria después de haber coronado con éxito sus estudios que lo acreditan como uno de los mejores artistas en el ramo es-

## Terrible tragedia en El Salvador

De un Diario de San Salvador tomamos la siguiente narración: —Acaba de ocurrir una espantosa tragedia en las cercanías de la ciudad de Usulután. Cerca del Cantón Iglesia Vieja se encontraron dos parejas de hermanos: Tomás y Luis Cerna y José y Pablo Ramos. Aquellos eran usulutecos y éstos hondureños. No se sabe por qué motivos vinieron a las manos. Lo cierto es que entre ellos se libró una pelea a machete. Muchas personas pre-

enciaron el duelo, pero ante el peligro que ofrecía el filo de los machetes, optaron por lanzar enormes gritos que no hicieron sino exitar a los combatientes.

A los pocos minutos de lucha tres cuerpos rodaron ensangrentados: Tomás Cerna y José Ramos murieron instantáneamente, y Pablo Ramos quedó gravemente herido, el otro Luis Cerna, huyó entre las montañas.

El herido fué llevado al Hospital y el que huyó es perseguido activamente, aunque se cree que haya perecido en la montaña.

## Breve biografía de Hitler, el ex-cabo que hoy dirige al

### Gobierno Alemán

—Berlín.—Adolfo Hitler, el ex-pintor austriaco, llegó al cenit de su carrera política—o quizás casi al zenit, cuando recibió las aclamaciones de miles de sus admiradores, que expresaron su frenético entusiasmo al enterarse de que su líder había recibido el nombramiento de Cancellor del Reich.

El ex-cabo del ejército alemán, de corta estatura, pero fornido, fue objeto de una aclamación tan entusiasta como la que el pueblo tributó al monumental mariscal de campo, von Hindenburg, que recibió los "hochs" de sus conciudadanos asomado a otra ventana del propio palacio presidencial.

«Constancia», muy bien podría ser el lema de Hitler, porque su lucha hasta llegar al poder, ha estado repleta de desiluciones, que hubieran acobardado a un hom-

bre menos resuelto y constante. Hitler, ayudado por un pequeño grupo de amigos íntimos, todos veteranos de la guerra, formó el Partido Nacionalista socialista en la ciudad de Munich en..... 1919, y ha llegado a ser Jefe del más numeroso partido político de Alemania, pues cuenta en la actualidad con más de 13.000.000 de correligionarios.

Hitler obtuvo fama mundial, por primera vez en 1923, cuando en unión del general Erich von Lundenorff, trató de derrocar al Gobierno de Baviera cuya revuelta al fracasar le costó cinco años de cárcel.

La mayoría del pueblo estimaba en aquella época que Hitler había llegado al fin de su carrera como caudillo político, pero la realidad era que estaba comenzando.

Cinco años más tarde, se unió al movimiento del doctor Alfredo Hugenberg, oponiéndose al plan Young, sobre las reparaciones, y después su partido creció con rapidez asombrosa.

La primera prueba de la fuerza del partido «nazi» fue en las elecciones parlamentarias de..... 1930, en las cuales Hitler y sus partidarios obtuvieron 107 escaños en el Reichstag, contra 12 que tenían anteriormente.

En 1932 Hitler obtuvo..... 13.418.051 votos en las elecciones presidenciales contra von Hindenburg, que triunfó con..... 19.359.633. En las últimas elec-

ciones parlamentarias, aparentemente flaquearon las fuerzas nazis y sus adversarios con gran júbilo, expresaron la opinión de que era «el principio del fin del partido».

Pero Hitler nunca perdió su fe ciega en el movimiento. No cejó en sus esfuerzos, viajando de un lado a otro por todo el país, animando a sus correligionarios, cuando daban señales de estar flaqueado.

### José J. Pérez Ortiz

Rendimos homenaje a la memoria de don José Joaquín Pérez Ortiz, fallecido el 20 de Marzo pasado al publicar su fotografía, porque fué distintivo en él la franca y leal amistad que puso



para quienes nos honramos a su amistad. Joven ha traspasado la puerta de la eternidad dejando aquí el corazón de su viuda y tiernas hijitas agobiadas por el intenso pesar que lo es también para sus padres y hermanos.

Había desempeñado el señor Pérez Ortiz, diferentes cargos en el ramo militar, en los que demostró su corrección y cumplimiento de su deber. Enviamos a sus deudos nuestra sentida condolencia.

## El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:  
CARLOS MORA POVEDA  
APARTADO 1341

REDACTOR  
R. HERNANDEZ P.

Teléfonos:  
Administración y  
Dirección ..... 2842

Número suelto..... ₡ 0.10  
Número atrasado, 0.20

ADMINISTRACIÓN:  
150 Vs. sur del Colegio de Srítas

Suscripción de 5 Números. ₡ 0-50

### Hogar de plácemes

Una mujercita ha nacido para dicha del hogar de don Etanislado Arrea y su señora esposa doña Lidia Mac Adam, a quienes nos complace en enviar nuestra enhorabuena, deseando para la recién nacida una vida de completa dicha y ventura.

### Doctor Jaime Tellini Milliari

Médico y Cirujano de las Facultades de Bologna y Roma  
Ex sub Director de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 4 a 6

CASOS URGENTES A TODA HORA

Frente al lado Oeste del Parque Central

TELEFONOS: Habitación 2341.—Oficina 4064

## FERROCARRIL AL PACIFICO

### MES DE ABRIL

Trenes Especiales todos los SABADOS a las 3. p. m.

de San José a Puntarenas y de Puntarenas a San José

Pasajes para todas las estaciones de ida y regreso,

## A MEDIO PRECIO!!

Estos trenes regresarán los DOMINGOS saliendo a las 3 de la tarde de Puntarenas y de San José

## Semana Santa

Para comodidad del público, se ha dispuesto correr trenes especiales durante todos los días de la Semana Santa, comenzando el Lunes 10 de Abril y terminando el Domingo 16 (con excepción del Viernes Santo, en que no habrá ningún servicio), los cuales saldrán de San José y de Puntarenas a las 3 de la tarde. Los tiquetes serán válidos para toda la semana, buenos para un viaje de ida y regreso A MEDIO PRECIO.

FERROCARRIL AL PACIFICO, Administración General

## ¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente  
la SANGRE, ORINA y CRECIMENTO

Laboratorio de Análisis Clínicos  
Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas  
TELEFONO 4114

### Nueva Estación de Radio

Debe usted sintonizar todos los días la estación T. I. T. V. que tiene sus estudios en el Teatro Variedades. Está controlada por el conocido anunciador Paco Morán.

Todos los discos que transmite esta estación provienen del gran almacén «La casa de los discos», en la avenida Central contiguo a la Constancia.

La Estación T.I.T.V. transmite

los más interesantes programas. No busque usted en las estaciones trasmisoras volumen; busque nitidez y claridad, lema de la estación T.I.T.V., ésta no tiene ruido de ninguna naturaleza. Está bajo la dirección técnica de G. Chamberlain.

Los anuncios que publica EL CENSOR son radiofundidos por la Estación T.I.T.V., por galantería especial del Sr. Morán.

Pida en todas partes

La deliciosa Cerveza

## “SELECTA”

Imitada por todos  
Igualada por ninguno

es un producto TRAUBE

Si usted quiere estar sano y fuerte, coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmani

Ya llegaron las famosas  
Cajas para caudales

Herring-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Teléfono 3058

Rómulo Artavia

## La opinión de un periódico yanqui sobre el porvenir del café

En medio de la oleada de opiniones pesimistas, que ven el café un artículo definitivamente perdido por lo que se refiere a los mercados exteriores, debido a la superproducción que durante los últimos dos años ha hecho bajar en forma alarmante aún el precio de las clases finas, un gran periódico neoyorquino habla de él como de uno de los productos que todavía sostienen un precio costeable en los grandes mercados norteamericanos.

La opinión de ese diario, que no es otro que el «Herald Tribune», debe hacernos cobrar esperanza, sobre todo porque nos deja entrever que la situación actual del mercado cafetalero, quien tiende a estabilizarse, puede ir

mejorando, sobre todo si se procura que la producción de café no rebaje los límites del consumo mundial, como ha sucedido durante los últimos tiempos.

El rotativo en referencia, alaba por esto, como muy inteligente y acertada la política cafetalera del Brasil, orientado ahora hacia una producción cualitativa, en vez de la cuantitativa de antaño, que lo ha obligado a destruir cerca de trece millones de sacos de dicho grano y a talar las plantaciones antiguas, cuyo sostenimiento exige enormes gastos.

Sólo en estas condiciones, el café podrá salvarse de la bancarrota que lo amenaza; de lo contrario, pasará a la historia, como artículo de exportación.

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

# Aceite Verde

No hay otro que le iguale

Preparado por la

Farmacia España

Cartago, Costa Rica

## En Honduras se entrenan los equipos que han de contender próximamente con el equipo de foot-ball que visitará aquella nación

De el Diario «El Cronista» de Honduras tomamos la siguiente nota: Tegusigalpa, 11 de febrero de 1933.— Señor Director de El Cronista.— Presente.

Tengo el honor de comunicar a Ud. que el Comité organizador de los eventos deportivos entre Honduras y Costa Rica, en una de sus últimas sesiones dispuso que se prosediera inmediatamente al entrenamiento de los deportistas que han de formar el equipo que se encontrará con el costarricense. A continuación nominó los deportistas que probablemente integren la selección hondureña, para lo cual se tomará en cuenta las cualidades sobresalientes de cada uno de ellos:

**Guardametas:** Juan Navarro y José Lanza.

**Defensas:** Gonzalo Argeñal, Federico Fiallos, Juan López, Miguel Mendoza, Juan Velásquez y Luis López.

**Medias Defensas:** José María Zúñiga, Enrique Elvir, Máximo Cárcamo, Felipe Godoy, Juan Velásquez N. y Carlos Valladares.

**Delanteros:** Estevan Kovacks, Lorenzo Navarro, Erasmo Velásquez, Darío Coello, Carlos Girón Héctor F. Medrano, Martín Durón, Ramón Raudales, Francisco Flores, José, Medina y Carlos Bustillo.

Carlos A. Zuñiga  
Secretario del Comité.

Si Ud. quiere comer buen pan, nutritivo saludable y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

# M u s m a n i

Carlos Manuel Fernández  
DENTISTA

Especialista en puentes removibles por las técnicas de ROCH AKERS y DEEFORD  
Dentaduras de Hecolite, Caucho, Aluminio y oro sin paladar: Puentes por el sistema INLAY sin molestias para el paciente.

Clínica Dr. Facio, 150 v. Oeste Parque Central

# Las declaraciones del Diputado Panameño

Ninguno de los diarios nacionales le ha querido dar importancia a las declaraciones que en estos días hiciera el diputado panameño que nos visita, al rededor del juicio arbitral que se refiere a la fronterización entre Costa Rica y Panamá.

Nosotros consideramos que aquellas declaraciones tienen una trascendencia grande, porque quien las hace es un representante del pueblo de su patria y como tal, está diciendo con absoluta claridad que el pueblo, su representado, reconoce lealmente el derecho del juicio que tantas dificultades ha tenido para hacerlo efectivo.

Este diputado panameño, don Demetrio Porras, ha venido a declarar en forma terminante y sin rodeos, que Panamá reconoce el espíritu de la ley que dictara el Juez White, pero que a ello se han venido oponiendo por razones políticas antes que por verdaderos sentimientos nacionales, los dirigentes de los destinos de estas patrias.

Costa Rica debe hacer fé de estas declaraciones y llegar de una vez por todas a donde le llama la justicia y el decoro. Y no se crea que es ridículo cuanto se expone, porque bien está claro el aspecto de lugeyismo que ponen los estadistas nacionales y los panameños para llegar a un arreglo en cuanto a este amojonamiento de nuestras fronteras. Ya en una ocasión dijimos de nuestro respeto al ex-presidente Acosta por su acción valiente, decidida y patriótica, de lograr con todo buen deseo, término honroso a este pleito.

Si estas declaraciones tienen algún valor para los costarricenses, es precisamente el que han sido hechas con entera libertad, dictadas por un sentimiento de reconocida justicia y por persona verdaderamente capacitada, porque siendo como es representativo de la juventud honrada de Panamá, y siendo como es miembro de un Partido de Ideas en su país, no creemos que venga por estas tierras a mentir y a poner en duda su porvenir político, diciendo cosas que le pueden perjudicar en su carrera, si esta causa no fuera sustentado por el pueblo en todo su sentir y en todo su anhelo: vivir en paz con el vecino.

Por eso extraña sobremanera que no se haya comentado a su debido tiempo esta nota saliente que dieran los diarios una de estas mañanas, cuando el diputado panameño decía que el amojonamiento de nuestras fronteras era obra únicamente de la buena voluntad de los gobiernos y que esas fronteras si eran materiales para los efectos fiscales, que siempre son miserables,—no podían existir para los corazones de los dos pueblos hermanos que solamente aman la libertad, el trabajo y el buen deseo de una amistad imperecedera.

Levantamos nuestra voz, humilde pero no imaculada, para pedir que se llegue de una vez a una real solución en este enojoso asunto a base de lo que han establecido los artículos de un laudo dictado por un Juez competente y respetable como la fuera Mr. Withe y ratificado por el Honorable Evans H. Huges.

## Felices Hogares

Del Hogar Robert Aguilar

Lindamente ataviado con blanco ajuar y en brazos de su abuelito paterno don Emilio Robert y la abuelita materna dona Teresa Bonilla de Aguilar, ha sido cristianado en la Iglesia del Carmen, el primogénito con que se engalanó el 14 de enero, el hogar de don Emilio Robert Luján y su señora esposa doña María de los Angeles Aguilar. Ofició la ceremonia bautismal el Coajutor Parroquial Dr. don Rafael Vargas, imponiéndosele al infantito los nombres de Fernando Antonio. Congratulamos a los esposos Robert Aguilar y deseamos para el nuevo cristiano muchos años de vida.

Del Hogar Sittelfield-Roger

Don Oscar Sittelfield y su señora doña Luz Roger, ha tenido la dicha de recibir para compañera de sus hijos Oscar, Max, Rosalía y Emilia, una nueva mujercita. Mucho nos alegramos de la dicha de los esposos Sittelfield-Roger, al recibir esta nueva heredera para la cual deseamos muchos y felices años de vida.

Del hogar Velázquez-Sotela

Don Joaquín Velázquez y su señora esposa doña Hilda Sotela, celebran muy juveniles el nacimiento de un varoncito, segundo hijo que engalana este hogar.

Muy grato nos es enviarle a los esposos Velázquez-Sotela, nuestro parabien y deseamos dicha para el recién nacido.

Del Hogar Brealey-Chavarría

También ha sido engalanado con el nacimiento de un varoncito, el hogar de don Jorge Brealey Salazar y su señora esposa doña Lydia Chavarría. Deseamos muchas felicidades para el recién nacido.

Del Hogar Gurdían-Golcher

Los primeros destellos de ventura alegran el hogar de don Ricardo Gurdían y su señora esposa doña Genie Golcher, con el nacimiento de su primer hija, una linda muñequita que trae para el alma de sus padres un mensaje de alegría e ilusión. Cariñosamente congratulamos a los esposos Gurdían-Golcher, por el acontecimiento que les llena de alegría y deseamos para la recién nacida una vida de completa felicidad.

Sastrería JAIME GRANT



Visítenos; si quiere Ud. vestir con elegancia y dejarlo satisfecho  
100 varas al este del Teatro América

## Duelo en Heredia

La Sociedad Herediana, ha sido intensamente conmovida con el sentido fallecimiento del caballero don Francisco Arguello Chavez, uno de los hombres que supo en su vida dar ejemplo de hombría de bien en su misión terrenal.

Fué durante más de 25 años Mayordomo y Sacristán de la Iglesia Parroquial de aquella ciudad cargo que desempeñó sin exageradas viaticidades, y con la fé de su alma en el servicio de Dios.

Había contraído matrimonio con doña Adelaida Villalobos, hogar por mil títulos estimables en el que se llora ya la ausencia de sus dos progenitores.

El entierro del señor Arguello Chavez, efectuado el lunes pasado, fué una imponente manifestación de duelo integrada por todas las clases sociales de la provincia.

Enviarnos nuestra condolencia a su hijos y demás familia.

Sastrería de Valentín Fonseca

En su nuevo local 25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La Serie Libertad ya está cubierta y suplicamos a nuestros socios pagar la cuota primera para efectuar el Sorteo  
TELEFONO 3008

## Jardinería Central de Octavio Loaiza

Como tenemos muchos flores finas, e tamos dispuestos hacerle un buen trabajo por el módico precio de ₡5.00  
Esquina Norte de la Iglesia de la Soledad, Tel. 2233

## El duelo de la familia Zeller - Audrain

El duelo que impera en el hogar muy estimable de don Alejandro Zeller Juliá, ha sido extensivo a toda la colectividad social, ya que la distinguida dama que falleció en las primeras horas del domingo pasado, conquistó el aprecio y alta estimación del ambiente en que vivió. Fue de las damas que supieron mantener su nobleza, como patrimonio que imperó en su linaje desde la cuna, como heredera de augustas familias francesa, radicadas en Cuba.

Consignamos nuestra sentida condolencia a su esposo, hijos, hermanos y demás deudos por la irreparable pérdida que han sufrido.



Doña Emilia Audrain de Zeller

### PASTELERIA de Moisés Artavia

Situada 175 varas al Sur de la Metropolitana  
Fué dos años Pastelero del Gran Hotel Costa Rica y con una práctica de 20 años, es suficiente garantía para mi distinguida clientela.

## Distinción a bordo del Vapor CARIWA

En el numeroso conjunto que en la noche del sábado 25 de los corrientes, se reunió a bordo del vapor "Caviria" para festejar su primer arribo a Puerto Limón, con suntuoso baile que se prolongó hasta la madrugada del domingo, se proclamó para Reina de la fiesta, a la gentil y agraciada señorita Zonia Facio Chacón, una de las más salientes bellezas de la juventud social josefina.



Señorita Zonia Facio Chacón

Al homenaje muy justo que se tributó a Zonia, con su elección, nosotros nos complacemos en unir nuestro cariñoso voto de simpatía, que no por humilde deja de ser leal y sincero, y engalanamos con su fotografía las páginas de nuestro periódico.

## Ganan la...

Viene de la Pag. 1

que que tienen patente, en previsión de posibles conflagraciones incendiarias en cualquier momento y en cualquier parte de la ciudad, toda vez que ahora comprenden este artículo de suyo peligroso en su manejo, quien quiera que esté en condiciones de hacerlo y que lo necesite para sus autos y camiones.

Nos alegra la fórmula a que se ha llegado en beneficio de la seguridad pública.



### CIGARRILLOS VIRGINIA

Son elaborados con los mejores tabacos del país pruebelos para que sea nuestro cliente

APARTADO 136

TELEFONO 2689



### Próxima Boda

Hemos recibido la siguiente participación e invitación matrimonial:

Abraham Fonseca y Lidia G. de Fonseca, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija MARGARITA, con el señor don EDMUNDO TORMO.

Jaime Tormo Ortiz y Rosa Molá de Tormo, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo EDMUNDO, con la señorita MARGARITA FONSECA.

San José, Marzo de 1933.

Abraham Fonseca y Lidia de Fonseca, Jaime Tormo Ortiz y Rosa de Tormo, tienen el gusto de invitar a Ud. al próximo matrimonio de sus hijos MARGARITA y EDMUNDO que se verificará en la Iglesia de la Dolores a las 7 a. m. el 8 de Abril, y pasar luego a la casa de habitación de los padres de la novia, situada 200 varas al Este del Hospital Bíblico.

San José, Marzo de 1933.

## Carmen Freer J.

Del jardín del ensueño hemos descogido esta divina y fragante flor, para colocarla en este humilde jarrón de EL CENSOR, que engalana con los prismsos encantos de reina y de amor que en la ciudad de Cartago y en el mundo social le rinden homenaje por su belleza y simpatía y en esta estampa le rendimos pleitesía.



## Turrialba en EL CENSOR

Al iniciar nuestra labor de información en las columnas de EL CENSOR nos proponemos dos cosas: informar con exactitud e informar de todo lo que en concepto nuestro merezca ser llevado al periódico; aunque según los casos tengamos que ser a veces severos.

### Liga Cantonal de Futbol

Se hacen los preparativos para organizar la Liga Local de Futbol. Se cuenta ya con una artística copa de madera fabricada en la competente tornería josefina de los señores Alvarez, obsequiada por el popular comerciante Jorge Sunes; copa que se discutirá en dicha liga. «El Real Deportivo» es el club que se está interesando por el acercamiento de los clubs en esta ciudad, motivo por el que enviamos a sus componentes nuestro aplauso sincero y al señor Sunes; fabricante de los churros que han hecho estragos en los estómagos de los golosos gamines; que son tan

deliciosos que no cesan de comerlos, para este señor decimos por su espléndido gesto nuestra voz de aliento.

### Biblioteca Pública

En la escuela se ha abierto una biblioteca para servicio de los escolares, muy buena la idea que tiende a concentrar en la escuela a los niños el mayor tiempo posible, pero a la vez será de desearse que esta hermosa innovación alcanzara también a tanto joven sediento del pan espiritual que ya hombres; bien podrían en las noches aprovechar sus ratos de ocio en adquerir los elementales conocimientos para que la vida le sea más factible, conocimientos de los que no pudieron aprovecharse cuando eran escolares por su condición de pobreza o descuido de sus padres.

### Match de Football

El domingo 26 del pasado mes, se efectuó en esta ciudad el anunciado juego entre el Real Deportivo y el Morazán F.C., este juego estuvo muy interesante por lo reñido. Ej juego fue ganado por el Real Deportivo por 4 goles a 1. El publico quedó muy satisfecho del juego limpio y caballeroso de ambos equipos.

Clemente Barba

turrialba, abril de 1933

### De Panamá

6694.....	\$ 18,000
3716.....	5,400
8942.....	2,000

## Pasaportes

H. Alfredo Castro F., costarricense, para Europa.

Richard Schenfggen, alemán, para Europa.

Karl Josef Trapp, Alemán, para Europa.

Augusto Blessing, Alemán, para Europa.

Sebastián Menendez Maya, español, para San Salvador.

Suzane Counzon, frances, para Francia y España.

Diven R. Younger, ecuatoriano, para San Salvador.

Héctor E. Ramos Tovar y Sra. venezolanos, para Venezuela.

Luis pinagel Cruz, guatemalteco, para Guatemala.

Teresa Puig Olive, española, para España.

Digan lo que digan. - No hay **Maderas** de mejor clase que las que tiene **Ramón León**

NI PRECIOS MAS BARATOS

Teléfonos: - HABITACION 696 DEPOSITO 3032

Ordene su Calzado a la

**Zapatería EL BUFALO**

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

**Sombrerería LA SUPERIOR** DE **ROBERTO MAROTO B.**

Arreglo de toda clase de sombreros

Procedimiento rápido para limpiar sombreros de fieltro, dejándolos en pocos minutos como salidos de la fábrica - Los más elegantes estilos - Los mejores materiales

ESPECIALIDAD: Arreglo de sombreros de Pita Montecristi

No uso gomas, ni ácidos

Frente al costado Norte de la Iglesia del Carmen

## Olimpia

Miércoles 5 de Abril, a las 9 p. m.

Formidable encuentro de boxeo

**Gilberto Castillo**  
(CASTILLITO)

VERSUS

**Luis Ramos**

El Relámpago  
ITSMENO



No olvide este encuentro el Miércoles, a las 9 p. m  
10 Rounds de incomparable emoción 10

**Café Grano de Oro**  
CLASE LA MEJOR

Precio el más bajo :- Búsquelo